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“Lideraré una gestión de puertas 
abiertas que escuche a los vecinos 
El alcalde de Talcahuano, Eduardo Saavedra, abordó diversas temáticas en entrevista con La Estrella, apuntando a una 
gestión transparente y cercana. Comercio ambulante, Mercado y sanear deudas en educación y salud, son prioridades. 
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Manuel Muñoz González 
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enos de dos se- 

M manas en el car- 
go ha cumplido 

el alcalde Eduardo Saave- 
dra, cuyos días han traído 
el ajetreo propio de lo que 
significa liderar una de 
las comunas más popula- 
res del Gran Concepción 
como es Talcahuano, pa- 
sando por la declaración 
del primer humedal urba- 
no de la comuna, como 
por acompañar a los ca- 
pos del fútbol en una final 
del balompié amateur en 
el estadio El Morro. 

“Desde el primer mi- 
nuto comenzamos reu- 
niones con equipos muni- 
cipales, dirigentes socia- 
les y gremiales. Estamos 
evaluando el estado fi- 

nanciero y priorizando ac- 
ciones en seguridad, edu- 
cación y empleo. Este de- 
safío es enorme, pero es- 
toy comprometido al 

100% con Talcahuano y 
su gente”, parte diciendo 

el jefe comunal chorero, 
en entrevista con La Estre- 

la, instancia donde reco- 
noce el inmenso desafío, 

pero feliz de hacerlo ensu 
querido puerto. “Si es 
chorero, es bueno”, dice, 
añadiendo que “Talca- 
huano enfrenta grandes 
desafíos, pero también un 

W    
  

enorme potencial. Nues- — dra, dejando en claro que — ajustes han sido necesa- cámaras de vigilancia,  lecerelcomerciolocal y el 
tra ciudad es puerto, esin- sugestión será de “brazos — rios, siempre tomados pórticos y una central de — turismo; y en deporteyre- 
dustria, es pesca, pero, so- abiertos” para ir contes- con responsabilidad y monitoreo en tiempo re- creación: vamos a remo- 
bre todo, es sugente. Lide- — tandolas distintas contin considerando el impacto Talcahuano al, trabajando con Carabi- delar canchas de fútbol 
raré una gestión transpa-  gencias que se vayan pre- en las funciones munici- enfrenta enormes "erosy la PDI; en infraes- en Diego Portales, Centi- 

rente, cercana y de puer- sentando en su gestión. — pales. Nuestro objetivo es tructura y vivienda, que — nela, Santa Clara y Lete- 
tas abiertas, que escuche En cada proceso de contar con funcionarios desafíos, pero remos avanzar en proyec- — lier, e impulsar proyectos 
a los vecinos y traduzca instalación de un nue- comprometidos con la también tiene un tos como el nuevo merca- como un patinódromo, la 
sus necesidades en accio- vo gobierno, está el te- transparencia y cercanía do, el Cesfam de Medio recuperación del centro 

nes concretas. Estoy con- mor de funcionariosso- hacia la comunidad”. tremendo Camino y un nuevo cami recreativo Dinahue y la 
vencido de que, juntos, bre sus puestos de tra- ¿Cuálo cuálesserán potencial”. no de acceso a Caleta construcción deuna pisci- 
construiremos un Talca- bajo. ¿En este proceso sus prioridades en su Tumbes, que brinde ma-  nasemiolímpica”. 

huano más próspero. En habrá más despidos y primer año de gestión? yor seguridad a la comu- Nombrósanear deu- $ > E Eduardo Saavedra Bustos, > - A a 
esta tarea, nadie sobra”.  ceses de contratos? Nos enfocaremos en alcalde de Talcahuano  Midad, además de solucio- das en Educación. Este 

Instalación del gobier “Nosotros continua- cinco áreas principales: nes concretas para fami- año hubo huelga y ma- 
no comunal, comercioile- mos en nuestro proceso Educación, donde busca- lias que viven en campa- — nifestación de personal 
gal, deuda con el Daemy — deinstalación, priorizan- remos recuperar el siste- docentes y asistentes dela mentos; en empleo y desa- docente y del Daem por 
temas de seguridad, entre do un equipo que com- mamunicipal, sanearsus educación; en Seguridad — rrollo productivo, vamos — temas laborales ¿Cómo 
otros aspectos, respondió — parta nuestra visión de — finanzas y mejorar condi-.. pública, buscaremos for- a proteger empleos en enfrentará ese escena- 
el alcalde Eduardo Saave- servicio público. Algunos — ciones para estudiantes, - talecer la instalación de — pesca eindustria y forta- rio? 
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EDUARDO SAAVEDRA LIDERARÁ LA COMUNA HASTA ELAÑO 2028. 

Crearemos zonas 
para el comercio 
con regulación 
clara, y programas 
de capacitación 
para apoyar la 
formalización”. 

Eduardo Saavedra Bustos, 
alcalde de Talcahuano 

Sabemos que la rela- 

ción con el personal do- 
cente y los asistentes de la 
educación ha sido tensa 
en los últimos años. Mi 

enfoque será construir un 
clima de diálogo perma- 
nente con los gremios y 
priorizar la regulariza- 
ción de pagos pendientes, 
mejorar las condiciones 
laborales y avanzar en re- 
solver la crisis financiera 
que afecta al sistema. Pa- 
ralelamente, estamos 
abordando el déficit del 
sistema de salud munici- 
pal, mostrando que las 

crisis pueden enfrentarse 
con compromiso y volun- 
tad”. 

Otro tema que es 
motivo de preocupa- 
ción entre los choreros 

esel incremento del co- 
mercio ambulante en el 
centro de la ciudad. ¿De 

qué manera enfrentará 
dicha situación? 

La situación del comer- 
cio ambulante requiere 
un enfoqueintegral. Crea- 
remos zonas para el co-   
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mercio con una regula- 
ción clara y programas de 
capacitación para apoyar 
la formalización de quie- 
nes lo deseen. También 
fortaleceremos la fiscali- 
zación para garantizar ca- 
lles ordenadas y seguras, 
permitiendo que los co- 
merciantes establecidos 
trabajen en condiciones 
justas. Con el programa 
Navidad Segura, que lan- 
zamos recientemente con 
Carabineros, — estamos 
dando un primer paso 
que deberá mantenerse 
todo el año”. 

Talcahuano es una 
de las comunas del 
Gran Concepción don- 
de más han proliferado 
las tomas y campamen- 
tos. ¿Dentro de sus fa- 
cultades, de qué mane- 
ra piensa hacer frentea 
dicha situación? 

Es un tema complejo 
que requiere un trabajo 
coordinado con el Gobier- 
no Regional, el Ministerio 
de Vivienda y, especial- 
mente, con la Armada de 
Chile. Como municipio 
gestionaremos terrenos 
fiscales para desarrollar 
proyectos habitacionales, 
y trabajar en soluciones 
definitivas para quienes 
hoy viven en condiciones 
precarias. También forta- 
leceremos el trabajo con 
las familias de los campa- 
mentos, implementando 
programas para mejorar 
el acceso a agua potable, 
alcantarillado y electrici- 
dad. Talcahuano debe ser 
una ciudad donde todas 

las familias vivan con dig- 
nidad”.   

Molestia por seguidilla 
de robos de tapas de 
cámaras subterráneas 
Una mujer sufrió una dura caída y tuvo que ser rescatada en Coronel. 
Municipio anunció que reforzará seguridad para reducir estos hechos. 

. Pablo Fariña López 
cronicaOestrellaconce.cl 

reocupación hay en- Pio: ss: 3 
graveaccidenteen la 

vía pública, luego que una 
mujer cayera en una cá- 
mara subterránea en Co- 

ronel, que se encontraba 
desprotegida ya que des- 
conocidos habían sustraí- 
do su tapa protectora. 

De acuerdo a la infor- 
mación proporcionada 
por equipos de emergen- 
cias, la víctima, de 43 años 
de edad no se habría per- 
catado del agujero y cayó 
a unos dos metros de pro- 
fundidad quedando atra- 
pada. Por lo mismo debió 
ser rescatada del lugar 
con apoyo de Bomberos, 
para luego recibir aten- 
ción médica y ser llevada 

hasta el Hospital San José 
de Coronel. Esto dejó en 
evidencia lo habitual de 
estos robos, que ocurren 
en diversas comunas del 

Gran Concepción. 
Sobre esta problemá: 

ca, Carlos Andrade, veci- 
no del sector Lagunillas 
de Coronel, indicó que 
“esto sucede en varios lu- 

gares, no solo en nuestra 
comuna. — Lamentable- 
mente vemos cómo esta 
gente se dedica robar to- 
dolo que pueda revender, 
poniendo en riesgo a los 
demás y en algunos casos 

que es importe para la en- 
trega de servicios, lo digo 
también por los robos de 
cables desde los postes 
que también son muy fre- 
cuentes”. 

Agregó que “lo que pa- 

só.es grave, porque la per- 
sona que cayó pudo haber 
terminado mucho peor, 
qué decir si le pasara a un 
adulto mayor oa un niño. 
Las empresas a cargo de 
esas cámaras subterrá- 
neas deberían preocupar- 

  

Personal municipal 
reforzó el lugar y 
sele pedirá a la 
empresa 
propietaria que se 
haga cargo de la 
situación”. 

Iván Segura, director de 
Seguridad Pública de Coronel 

se de buscar alternativas 

para que estos tipos no 
puedan sacar las tapas”. 

El incidente generó 
bastantes reacciones de 
usuarios  coronelinos, 

quienes denunciaron que 
la cámara estuvo despro- 
tegida sin su tapa por va- 
rios días sin que nadie se 

metros cayó la afecta- 
da, quien fue llevada 
hasta el Hospital de Co- 
ronel. 

hiciera cargo del proble- 
ma. Además valoraron la 
acción de Bomberos y ci- 
viles que lograron ayudar 
ala afectada. 

Desde el municipio coro- 
nelino seindicó que se en- 

cuentran atentos a la evo- 
lución de la mujer que ca- 

yó en la cámara y señala- 
ron que tomarán medidas 
para intentar reducir es- 
tos robos de infraestruc- 

tura pública. 
De aquello, Iván Segu- 

Oremos 

  

ra, director de Seguridad 

Pública de Coronel, sostu- 
vo que “se registró la caf- 
da de una mujer de 43 
años al interior de la cá- 

mara, debido a que no 
contaba con su tapa co- 
rrespondiente, ya queson 
metálicas y son robadas 
de manera permanente 
para luego ser vendidas. 
Personal municipal refor- 
z6 el lugar y se le pedirá a 
la empresa propietaria 
quese haga cargo de la si- 
tuación”. 

También informó que 
“los robos de este tipo de 
infraestructura son muy 
recurrentes. Por lo que 
hemos dispuesto un tra- 
bajo a específicos para re- 
ducir estos robos median- 
te patrullajes con el con- 
venio OS14 entre Carabi- 

neros y personal de Segu- 
ridad Municipal”.
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